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Abstract (en)
The exhaust manifold (1) has a housing (2), from which multiple inlet pipes (4) extend. The inlet pipes are guided to the cylinders of an internal
combustion engine (5) in the installation condition. A flange (3) is welded with the inlet pipes and is screwed with a screw connection (9) at a cylinder
head (8) of the internal combustion engine in the installation condition. The flange is subdivided into two partial flanges (3') in a longitudinal direction
(6) of the exhaust manifold.

Abstract (de)
Die vorliegende Erfindung betrifft einen Abgaskrümmer (1) für eine Brennkraftmaschine (5), insbesondere in einem Kraftfahrzeug, mit einem
Gehäuse (2), von dem mehrere Einlassrohre (4) abgehen, die im Einbauzustand zu Zylindern der Brennkraftmaschine (5) führen, und mit einem
Flansch (3), der mit den Einlassrohren (4) verschweißt ist und der im Einbauzustand mit einer Verschraubung (9) an einem Zylinderkopf (8)
der Brennkraftmaschine (5) angeschraubt ist. Die Dauerfestigkeit des Abgaskrümmers (5) lässt sich verbessern, wenn der Flansch (3) in einer
Längsrichtung (6) des Abgaskrümmers (1) in wenigstens zwei Teilflansche (3') unterteilt ist.
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